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政政务务大大厅厅竟竟然然也也有有号号贩贩子子
市民注册公司却三天“挂不上号”，高新区一把手“直冒汗”
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本报记者 范佳 刘雅菲

目前的高新区已经发展到
第四代园区，不仅有医药综合
区，还有高新北区和长清的创
新谷等，总体面积从140平方公
里，扩大到了现在的大约200平
方公里。

但相关配套尚未跟上，优
质人才难以留住是很多园区内
企业头疼的问题。为此企业只
能付出高成本，增加各种补贴
留住人才。

一位在园区内工作的员工
就有诸多生活上的苦恼：“自从
搬到孙村智能电网产业园区以
来，有很多不便。生病去镇上的
小诊所也要四公里左右的路
程。附近只有一班公交车，七八
点钟就没车了，出租车很难打
到，想出去只能靠步行。吃饭看
电影买东西，只能周末‘长途跋
涉’到市区里。”

对此，徐群强调：“第四代
园区的特点就是‘产城融合’，
如果再让园区里的工作人员往
返几十公里上班，那就不是一
个现代园区了。”

徐群介绍，根据孙村相关
配套基础还比较薄弱的情况，
高新区从100平方公里当中，以
孙村立交为中心，规划了一个

10平方公里的高新东区商业综
合区。并专门成立了高新东区
商业中心工作组，目前这个部
门有20多个人，已经运作起来。

“我们在最短的时间内，会
在这个地方建设最好的医院、
最好的学校和最好的商业街
区，使这个地方变成济南的一
个卫星城。”徐群说。

“咱高新区是高大上，高楼
多，马路宽，绿化好。就是有一
点点遗憾，公共厕所很少很少，
我在寻访途中几乎没有看到一
个公共厕所。”一位市民代表提
出了一个很实际的问题，“济南
市的公共厕所建设的标准是全
国典范，希望能补上这点遗憾。”

高新区管委会副主任黄元
俭也承认，公厕的问题在高新
区整个的发展过程当中的确是
一块短板。但是高新区也一直
在做着相关工作：“前年的时
候，我们已经在中心区这块增
建了29个新的公厕，但确实还
是太少。”

分析原因，黄元俭认为，每
年开竣工的面积达到1千万平
方米，人口也在每天都增加，所
以公厕建设没跟上发展的步
伐。“回去之后，我们再按照科
学布局，需要补上的尽快补上，
请放心。”

本报记者 范佳 刘雅菲

“听说济南要在高新区建
设国际医院和国际学校。到底
什么时候能建成？”电视问政
中，一名高新区日资企业的员
工提出自己的疑问。

“我们国际医院、国际学校
喊了十年了，到现在还没有真
正开工建设。”徐群介绍，就这
个问题，高新区和济南市教育
局、济南市卫计委都做了沟通。
在济南市国土局、济南市规划
局的支持下，国际学校今年上
半年将开通，今年9月份开始招
生。

徐群补充道，第一届的学
生可能有几个月需要到北京的

分校借读。“为这个事情，我们
市领导专门出面，拜访了加拿
大驻中国大使，因为这是一家
中加合作的学校，加拿大方面
也同意大力支持我们这个学校
的建设。明年学生就可以正常
招生，包括我们今年入校的学
生，都可以在高新区的国际学
校内上学。”徐群说。

“而国际医院，是把原来盖
好没有使用的一所医院拿出
来，装修改造之后，引进一个世
界知名的医院结构。现在正在
紧锣密鼓地洽谈之中。我们也
希望年内能达成协议，开始装
修，明年可以投入使用。”徐群
还表示，与此同时，高新区还会
加快国际公寓的建设。

本报记者 刘雅菲 范佳

问政过程中，高新区涵玉
翠岭小区的业主也提出自己的
问题。据小区业主介绍，涵玉翠
岭小区的开发商是东拓置业，小
区已于2012年交房，但是交房及
房产证都未按照合同办理，违约
金也以各种理由拖欠。对此，业
主们想起诉，但高新区法院不受
理。该网友表示，东拓置业隶属

高新区管委会，希望领导能给
出明确的解决方案及时限。

“我到高新区工作之后，到
我们区内的一些单位或者小区
也做过一些调研，涵玉翠岭小
区反映得挺多的，但不存在高
新区法院不受理的现象。”徐群
表示，因为从法院系统的要求
来看，现在是不能不受理，所有
案件必须受理。所以需要起诉
的，可以到法院。

泉城问政
问政摘要

涵玉翠岭拖欠违约金

想起诉，法院咋不受理

吆喝十年了

国际学校和医院啥时建

吃饭就医如厕都不便

高新区配建欠账不少

高新区的企业注册十分活跃，对于济南来说，这
也是一个吸引高端企业入驻的窗口。但是在3日的

“直面问题、践行承诺”电视问政中，高新区管委会主
任徐群首先就看到了这样一则短片：“在高新区注册
个企业好几天叫不上号，导致号贩子活跃”。短片的
内容，让徐群坦言“直冒汗”。本报记者 刘雅菲 范佳

在现场，徐群也拿出了解
决方案。徐群表示，目前高新区
的政务服务大厅确实拥堵，所
有的服务都在一个很小的楼里
面，其中有的窗口已经开设到
了9楼，这个楼只有两部电梯，
企业办事挤电梯、爬楼梯确实
不方便。“我们今年已经腾出了
2万多平米的办公场所，全部为
企业服务的窗口，在今年年内
全部迁到新大厅。新大厅从装
修、设施设备，完全是智能化，
同时也考虑到让企业来办事的
时候尽可能舒适，这个新大厅
我们在年内将会启用。”

“借这个机会，我们负责
职能审批的同志，现场就敲定
一个事情。”对于短片中出现
的问题，徐群也现场给了市民
一个够快、够彻底的解决办
法：“对于目前工商注册的大
厅容量太小、不够用的问题，
我们一周之内做出回应，要在
一周内扩出一个不小于现在
面积的大厅，如果地方不够
用，宁可我们搬出去办公，也
不能让企业出现三天拿不到
号的情况。”

此外，“也请市场监管局对
工作业务分分档，我们过去一

天注册十几家企业，现在可能
五六十家企业，增长了几倍。这
里面实际上如果只是这几十家
企业发证，发几十个工商营业
执照，可能形成不了目前的拥
挤。我想我们应该做一些合理
化的梳理，确保来办证注册的
企业；然后，把其他咨询类的工
作放到网上去办理。”

高新区市场管理局局长张
杰说，节目之后将与审批局对
接，协调如何更有效地杜绝此
类问题发生。对代理公司进行
专项整治，对一些有证的代理
机构设立专门区域。

对于短片里的内容，点评
嘉宾省政府参事、省政协常委、
山东建筑大学教授邓相超用了
一个词，叫“震惊”。而济南高新
区管委会主任、党工委书记徐
群也坦言“感觉到直冒汗，心情
也非常沉重”。

徐群表示，高新区作为发

展高新技术产业的一个主要战
场，却出现了企业注册难，这是
一个怪事。因为企业登记注册
应该是一个招商落地的过程，

“通常我们会求企业落地，今天
出现这样的现象，确实是非常
奇怪的，这首先是我们工作做
得不到位。”

此外，徐群表示，在高新
区出现了企业注册井喷现象。

“有大量的企业主体出现，我
当时确实很高兴。但是今天看
到在这种井喷之后体现出来
的服务不到位，服务上的缺
失，我深深感到责任重大、心
情沉重。”

企业注册，按理来说应该
是件挺简单的事，但近日却有
企业工作人员反映，他到高新
区政务服务中心递交材料，办
理公司工商注册，分别在三个
时间段去了三次，但是都叫不
到号。

“因为说12点多就发号，我
中午饭都没吃。”但是在排号的
过程当中，这位市民发现，有很
多不办理工商注册业务的人，
手头却都有号，这让他感到十
分不合理，也有些纳闷。

为了了解情况，问政人员
在3月22日上午9点多钟来到
高新区政务服务中心9楼东大
厅，以办理个体工商登记手续
的名义要求取号，工作人员表
示因为人太多了，已经封号
了，要想取号得等到下午。然
而，9楼的代理公司和3楼的刻
章人员都能近水楼台，替人排
队取号。

据了解，高新区政务服务
大厅九楼西厅上午一般就发三
十个号，一般要从早上七点排
队，来晚很难排上号。此外，因
为无法进行网上预约，在大厅
排不上号就办不了业务，来晚
了就只能花钱请人代办业务。

“光注册个体的话收费300元。”
代理公司职员向问政人员开了
个价。

“代理公司的人天天在那
里排号，这事已经不是一天两
天了，我估计他们和里面的工
作人员都很熟了。”一位市民也

说出了自己的不满：“我们企业
去办理个业务，太不方便了，得
跑好几趟。”

有些代理公司“代理”的业
务十分宽泛，甚至可以收费替
人冒名顶替参加相关学习、考
试。其中，在领取食品经营许可

证之前，必须要进行相关的考
试，而这是保障餐饮企业食品
安全最基本的一个条件。但是
在高新区政务服务大厅，代理
公司工作人员却向问政人员表
示可以“替你学、替你考，你去
拿证”。

措施：查处“排号黄牛”，扩大办公场所

究根：企业注册井喷，服务却没跟上

怪事：政务大厅出现“排号黄牛”，还可代考

面对政务大厅竟然出现“号贩子”的怪现象，高新区管委会主任
徐群感到很意外，也很“汗颜”。
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